

学校だより



# 北友

12月号

富士宮市立北山中学校  
平成30年12月3日(月)  
1年46名 2年63名 3年69名  
全校生徒数 178名

【学校教育目標】 自ら学び、自ら考える生徒 ~自信と誇りをもてる北山中生~

## 中学生らしさ

校長 諏訪 幸宏

11月17日に初めて北山中学校区内の小学校と中学校が連携して、総合的な学習（北友学習）の発表会を実施しました。本校の3年生は、それぞれ自身が卒業した小学校へ行き、3年間追究した成果をパワーポイントなどを使って発表しました。1・2年生は、自分達が追究してきた経験を生かして、小学生の発表に対して質問や感想を伝えました。そして、午後は北山小学校と山宮小学校の6年生が北山中学校に集まり、中学生と合唱交歓会を行いました。



小学生が見ていたためか、中学生が北友学習の発表や合唱に取り組む意識が、普段より高かったと思いました。3年生には義務教育9年間の最高学年としての自負が、6年生が入学する次年度には、2年生は学校のリーダー、1年生は先輩になるというそれぞれの思いが、生徒たちの意識を高めたのでしょうか。

中学生は、見やすく分かりやすいように工夫した発表や美しい歌声の合唱を披露してくれました。中学生が一生懸命発表したり合唱したりしている姿を、小学生に見てもらえたことはとても良かったと思います。また、誰の指示も無いのに、集合時間より前に整列し黙想する中学生の姿にも、小学生は驚いていました。

「追究した成果を工夫して分かりやすく発信すること。」「たくさん練習して美しいハーモニーで合唱すること。」「そして「主体的にキビキビと行動すること。」など、どれも一朝一夕にできることではありません。ですから一生懸命に取り組んだ成果を、行動で表せることは高い価値があります。そして、それを当たり前のようにやってのけた北山中生を、私は誇りに感じました。「努力し練習した者だけがができる表現。」これこそが本当の価値であり、私が求める「中学生らしさ」です。そして、その姿を見た小学生が中学生に対して「中学に入学したら、こんな中学生になりたい。」という憧れを感じてもらえた発表会になりました。

中学生の代表による北友学習の発表を聞いた児童が「楽しそうな学校で、中学に入学するのが楽しみにになりました。」と感想を言ってくれたことも、この会を開催した価値があったと思いました。

北山中生には地域においても、この会で見せた「中学生らしさ」を意識した行動をし、小学生の手本となって欲しいです。

## 中体連駅伝大会 女子4位、男子6位！

今年度の中体連の総まとめの大会が、11月17日（土）山宮スポーツ公園で行われました。選手達は自分と仲間の思いをたすきに繋げ、全力で走り抜きました。

個人の部では藤田咲良さんが6分34秒で昨年同様区間賞をとることができました。保護者・地域の皆様には、沿道での温かいご声援をいただきありがとうございました。

※女子の部 第4位

1区 松尾 瑞希さん      2区 石川奈々加さん      3区 前島 桃佳さん  
4区 野田しずくさん      5区 藤田 咲良さん

※男子の部 第6位

1区 佐野 登唯さん      2区 渡辺 爽流さん      3区 前澤健斗さん  
4区 深澤 善志さん      5区 佐野 遥斗さん      6区 山根想さん

## 北山中学校保健委員会！

11月16日、学校保健委員会を開催しました。今年度は骨の健康をテーマとして取り上げ、骨が成長する中学生の時期に大切なことについて学びました。長谷川裕恵栄養教諭の講演では、骨の健康にとって重要な3点として「材料」「作る時間」「負荷」の話をしていただきました。また、ゲストとして、富士の国乳業様、桑原様、保護者の方々にも来ていただき、北山中生の健康が多くの方から支えられていることを感じることもできました。会の終了後には、生徒は学んだことをもとに自分の生活習慣の課題に対する改善策を考え、「骨太宣言」として各々の目標を掲げました。



開催に当たりましては、静岡県牛乳普及協会様、中部化成薬品株式会社様に御協力いただき、10月に生徒・職員の骨密度を測っていただきました。これまで知ることのなかった自分の骨の状態を知り、健康に対する関心を高めることができました。来年度も骨密度測定をしていただく予定ですので、「骨太宣言」の実行により骨密度が増加していることを期待したいと思います。

## 「北山中学校区小中連携総合学習発表会」

11月17日（土）、北山小、山宮小の出身小学校に登校し、3年生は、総合学習での追究を発表しました。1・2年生は3年生になったとき、どんな発表をしたいかイメージして発表を聞くことができました。

午前中は、小学生の堂々とした発表も聞くことができました。午後は、北山中体育館で山宮小と北山小6年生、北山中全校生徒の合唱交換会を行い美しい歌声が響きました。三校が交流しお互いを知る一日となりました。



美しい歌声が響き渡りました！

## 冬休み（冬季休業）に入ります

12月22日（土）～1月6日（日）の16日間、学校は冬休み（冬季休業）となります。年末・年始の休日と土・日を除き、学校には日直の教職員が勤務しています。ご用などがありましたら、ご来校、あるいはご連絡ください。

よいお年をお迎えください。3学期もよろしく申し上げます。

### 【12月の主な行事予定】

- 12月3日(月) 全校朝礼、PTCA活動
- 9日(日) PTA 古紙回収（2年生参加）8：00～
- 11日(火) 生徒集会
- 17日(月) 三者面談
- 18日(火) 三者面談
- 19日(水) 三者面談、三校合同あいさつ運動
- 20日(木) 三者面談、給食修了
- 21日(金) 2学期終業式、表彰集会

